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! ! ! !本报讯（记者 张艺）近
日，国际影星章子怡携新片
《危险关系》亮相第十七届釜
山国际电影节，首映礼上不
少韩国知名电影人现身观
影。第一次莅临釜山电影节
的章子怡受邀担任电影节特
别环节“开放式对话”的嘉
宾，并与在国际影坛享有盛
名的导演李沧东对话。
当晚正值《危险关系》在

韩国釜山首映，数千蜂拥而
至的影迷让章子怡感受到观
众超高的热情。对话一开始，
李沧东便称自己是章子怡在
韩国的第一大粉丝，从导演
的角度讲! 她也是最值得期
待和合作的演员。章子怡则
回顾了二人在亚洲电影大奖
颁奖仪式上第一次相遇的场
景：“我非常喜欢《密阳》这部
电影。那时候我颁最佳导演
奖，在打开信封前我心里就
默念着李沧东的名字，结果的确如此。”主
办方将章子怡在《危险关系》中饰演杜芬玉
的剧照与李沧东导演的照片做成主题海
报，张贴在现场，章子怡指着海报笑称“你
看，李沧东不但可以做个好导演，下部电影
的男主角和海报都有了。”

随机采访有突破
用街头随机采访的形式，就同一个话题

连续那么多天采访普通人，这在《新闻联播》
史上还是首次。对幸福的看法因人而异，回答
也是五花八门，这就尤为引人注目。该节目受
欢迎，是因为它把镜头对准了普通人，让他们
坦然表达心声，打破了主流传媒以往居高临
下、我说你听的传统模式。

一对年轻夫妇受访时，丈夫先说：“我很
幸福。幸福就是两个人相爱。”当回答他俩最
大的遗憾时，妻子则答：“他没给我买大房子，
我们的房子太小了。”有位售货员说：“幸福就
是快乐，幸福不光是挣钱。一家人在一起就是
幸福，不是吗？”

在郑州一火车票代售处，一 "#岁的大学
生被问：“你觉得幸福吗？”“幸福啊。”“你觉得
幸福是什么呢？”“每天把该做的事做完之后，
舒舒服服地玩就是幸福。”“最想要什么？”“最
想要什么……女朋友。”“那最坏的事呢？”“最
坏的事是为接受你的采访，队被人插了。”前
晚，还有一名清华大学的学生面对镜头称：
“今天不幸福，因为刚和女友分手。”由此可
见，这些回答均十分质朴，非常鲜活，对于央
视的“幸福”调查，有网友说，看这样的新闻才
“幸福”啊！

有些访谈引争议
但这组街头访谈在赢得喝彩的同时也引

发了争议。知名主持人孟非前些天贴出一条
微博：“假如，我是说假如，某天你走在路上，

一个记者突然拿着话筒上来问你：你幸福吗？
你会如何回答？我想听一听网上的答案。”孟
非这条微博转发超过两万次，评论接近四万
条，其中就有褒有贬。贬者大多举例在浙江海
宁采访一位大爷的镜头：“大爷，您今天收了
多少瓶子？”答：“$%岁。”问：“您收了多少个瓶
子了？”答：“我现在（靠）吃政府的低保，&'(块
一个月，政府好。”问：“您觉得您幸福吗？”老
人：“我耳朵不好。”对此，有网友发微评：“其
实不用问大爷，问问自己即可：如果你 $%岁
时靠捡瓶子吃低保度日，你幸福吗？”

另一则“我姓曾”也被有些网友称为“神

回复”并风靡一时。山西太原清徐县北营村的
一位务工人员!见题图"面对提问先是推脱：
“我是外地打工的，不要问我。”但记者追问：
“您幸福吗？”这位务工人员上下打量了一番
记者，然后答道：“我姓曾。”对于这答非所问
的解读，有人说这是务工人员听错了，以为在
问)“你姓傅吗*”但有人说，这是故意不想回
答，他以此扯谎：“我姓曾（据说他本姓焦）。”
不少网友表示，这样看似无厘头的回答，背后
却有无尽的辛酸和沉重。

不加粉饰需勇气
不管是褒是贬，都证明了一个事实：这次

央视“幸福”调查接近原生态播出，几乎没有
过滤，没有粉饰，并敢于展示不足，敢于还原
真相。一些观众本以为“应该被剪”的镜头，都
原汁原味地得以呈现，这无疑是央视的一大
突破。这些回答虽然有些粗糙却透着质朴，虽
然有些随意却显出真实。这些来自普通百姓
的真实心声，比某些官员打着官腔说些“基本
幸福”“总体幸福”之类的回答更为生动；也比
有些学者可理性地分出“非常幸福”“幸福”
“比较幸福”等诸多层次更有社会价值，也更
耐人寻味。这就是真实的魅力。

有网友建议，为了得到更为真实的回答，
“你幸福吗”的提问方式也可变得更加亲民、
更有人情味。如“你觉得幸福是什么？现在过
得知足吗？还有什么特别想得到的？”因为，面
对贫困的拾荒者，面对失恋的年轻人……“你
幸福吗”这样贸然的问语，毕竟显得有些不合
适。提问应随机应变，因人而异，以人为本，要
为他人多考虑一些，从而让老百姓道出更真
实的心声。 首席记者 俞亮鑫

随机采访 尽显“原生态”
追问不舍 得到“神回复”

———央视“幸福”新闻调查引发观众热议
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从国庆长假开始至今，中央电
视台每天黄金时段都会播放一组
在街头随机采访寻常百姓的镜头，
共同的问题都是“你幸福吗?”回答
者虽然面对镜头会感到有点突然，
也根本来不及细想，但他们的即兴
回答却展现了五花八门的幸福观，
由此也引发了网上热议!!

!章子怡与李沧东对话
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